

ANUNCIO JAIME GUZMAN:

# UDI Propondrá Elección Municipal "Escalonada"

- Los comicios municipales deberían realizarse en días diferentes, por grupos de comunas, a fin de evitar la "politización" que genera la campaña a nivel nacional, sostuvo el senador electo por Santiago.

El senador electo de la UDI por Santiago, Jaime Guzmán, anunció ayer que los parlamentarios del partido desean presentar al próximo Congreso Nacional un proyecto para que las elecciones municipales se realicen por sufragio universal, pero "escalonadamente en el tiempo", es decir, que los comicios se efectúen en días diferentes a fin de que no alcancen un nivel de campaña nacional.

Explicó que ello implicaría que todas las autoridades edilicias durarían cuatro años en sus cargos, pero que la única diferencia consiste en no hacer las elecciones en todas las comunas al mismo tiempo, a fin de preservar el "carácter genuinamente local" del comicio municipal.

Recalcó que la idea persigue que las elecciones municipales no se conviertan en "una especie de plebiscito político sobre la gestión del gobierno o sobre la mayor o menor fuerza de los partidos políticos, sino que sea realmente una elección de carácter municipal, local, comunal, como debe ser".

Expresó la esperanza de que esta propuesta suscite "un consenso general" y sostuvo que ésta "beneficia al país y no perjudica a ningún sector político en especial".

"Es una medida de alta conveniencia para el buen funcionamiento de la vida comunal, y para una separación de ella y de la vida propiamente político-partidista que debe tener su expresión en las elecciones presidenciales y parlamentarias", afirmó.

Durante una conferencia de prensa realizada en la sede de la UDI, Guzmán recordó que en las últimas elecciones presidenciales, los tres candidatos coincidieron en que los alcaldes deben ser elegidos por votación directa de los ciudadanos de las respectivas comunas. Añadió que "lo importante es combinar este objetivo con el de no retroceder a la politización exagerada que caracterizó las elecciones municipales antes de 1973 y que en esa época dichos comicios implicaban una campaña electoral muy similar a la parlamentaria, que

servía para medir la popularidad del gobierno de turno.

"Eso le daba a las elecciones municipales un carácter marcadamente político que desnaturalizaba el carácter comunal que ellas deben tener", dijo.

Precisó que un sorteo podría determinar qué comunas harían antes las elecciones, las que quedarían circunscritas a un radio menor, y en el que los resultados no tendrían la connotación que los de una elección a nivel nacional.

Sostuvo que "si se realizara una elección de alcaldes en dos años, pero simultáneamente a lo largo de todo el país, eso constituiría una especie de plebiscito sobre la gestión del futuro gobierno de Patricio Aylwin o un medio de medir el movimiento de fuerzas políticas con respecto a la última elección parlamentaria".

El sistema, manifestó, "fomentaría una campaña política radicada solamente en las personas de la comunidad" y "quienes desde afuera pretenderían entrometerse en estas campañas serían legítimamente mirados como intrusos, porque sería una elección que le corresponde a una comuna equis pero no una elección nacional".

Reconoció que sería "ingenuo" pretender despolitizar totalmente estos comicios, pero que la propuesta de la UDI contribuiría a atenuar esta situación.

Consultado en torno a la reforma tributaria anunciada por el próximo Ministro de Hacienda, Alejandro Foxley, Jaime Guzmán señaló que han estudiado el tema y "tenemos una posición cautelosa frente a la materia".

Dijo que "no estamos cerrados a estudiar la supresión de la renta presunta respecto de ciertas actividades en la que ella no se justifica. Nos parece, en cambio, más delicado el aumento del Impuesto de Primera Categoría o aumentar el Impuesto Global Complementario, porque la experiencia demuestra que no siempre el aumento de las tasas impositivas se traduce en mayor recaudación".